

BAB I PENDAHULUAN

A. Latar Belakang

Bandar udara memegang peranan penting bagi suatu negara maupun daerah. Bandar udara juga merupakan gerbang atau pintu masuk dari suatu daerah atau sebagai fasilitator yang menghubungkan antar daerah satu dengan daerah lainnya. Berbagai kegiatan yang meliputi data pesawat, data penumpang, data barang angkutan berupa kargo, dan bagasi penumpang yang berarti terjadi aktifitas ekonomi.

Berada di suatu daerah yang selalu mengalami perkembangan penduduk kurang lebih sebesar 2% disetiap tahunnya, menjadikan bandara ini memiliki peranan penting dalam pergerakan dan pertumbuhan ekonomi, serta menjadikannya sebagai salah satu pintu gerbang menuju Provinsi Sulawesi Tengah.

Tahun 2020 merupakan tahun yang berat bagi dunia ketika tiba-tiba muncul wabah Covid-19, yang awalnya muncul secara lokal di Wuhan-China, lalu merebak dan memporak-porandakan sendi-sendi perekonomian dunia. Data global per 2 Juni 2020 menunjukkan ada 6.140.934 orang dari 216 negara di dunia terkonfirmasi wabah Covid-19 dan 373.548 orang diantaranya meninggal dunia. Sedangkan untuk data Indonesia menunjukkan ada 27.549 orang yang tersebar di 34 Provinsi positif Covid-19 dan 1.663 orang diantaranya meninggal dunia.

Pemerintah Indonesia sendiri melakukan Pembatasan Sosial Berskala Besar (PSBB) dengan melarang wisatawan mancanegara untuk berkunjung ke Indonesia maupun pembatasan pada penerbangan nasional. Hal ini berdampak pada sektor transportasi dimana jumlah penumpang menurun secara signifikan. Oleh sebab itu, saya mengangkat judul “Analisis Perjalanan di Bandar Udara Mutiara Sis-Aljufri Kota Palu Sebelum dan Selama Pandemi Covid-19 “ untuk mengetahui seberapa besar penurunan aktifitas transportasi yang terjadi di bandara Mutiara Sis-Aljufri Palu.

B. Rumusan Masalah

1. Seberapa besar perubahan jumlah penumpang penerbangan sebelum dan selama Covid-19?
2. Seberapa besar perubahan jumlah barang/kargo sebelum dan selama Covid-19?
3. Apakah ada perubahan jumlah pesawat yang masuk sebelum dan selama Covid-19?

C. Tujuan Penelitian

Tujuan dari penelitian ini sebagai berikut:

1. Untuk mengetahui data penumpang penerbangan sebelum dan selama Covid-19.
2. Untuk mengetahui data barang/kargo sebelum dan selama Covid-19.
3. Untuk mengetahui jumlah pesawat yang masuk sebelum dan selama Covid-19.

D. Batasan Masalah

Dalam pengambilan data guna penelitian ini, tidak mengambil keseluruhan data, khususnya data tahun 2018. Dimana untuk data tahun 2018 tidak seluruhnya dimasukkan dalam data yang ada. Hal ini disebabkan oleh adanya bencana alam yang terjadi di kota palu.

E. Manfaat Penelitian

Penelitian ini bermanfaat untuk menjadi bahan acuan maupun referensi bagi peneliti lain dan dapat digunakan sebagai bahan perbaikan dalam penelitian selanjutnya. Dan juga diharapkan dapat memberikan manfaat bagi mahasiswa Teknik Sipil Universitas Sintuwu Maroso dalam menunjang pembelajaran dalam bidang transportasi, khususnya transportasi udara.

